

**Du traitement des ouvertures fistuleuses par la dilatation.**

Par W. MURRAY.

L'emploi de la laminaria et de l'éponge préparée est, d'après Murray, susceptible de déterminer un épanchement plastique suffisant pour que la cicatrisation d'un orifice fistuleux se produise par la contraction qui suit une dilatation rapide. La dilatation a été renouvelée deux ou trois fois avec la laminaria, et l'inflammation provoquée par elle a déterminé une tuméfaction considérable autour de l'orifice, dans la première application qui en a été faite pour une fistule stercorale de l'ombilic, chez un jeune garçon. Le trajet avait le diamètre d'une plume de corbeau et conduisait à travers des tissus indurés, probablement à la partie terminale de l'iléum. La cicatrisation a été complète.

Dans le second cas, il s'agissait d'une ouverture fistuleuse oblique de la joue et la guérison a été également obtenue.

Enfin dans un troisième cas, une fistule uréthrale qui avait résisté à tous les autres moyens de traitement s'est fermée au bout d'une semaine. Le malade lui-même avait été dressé à introduire les tiges de la laminaire dans le trajet.

**Action thérapeutique du sulfate de cuivre dans le traitement de la syphilis constitutionnelle.**

Par MM. Aimé Martin et Oberlin, médecins de St. Lazare.

Nous avons eu l'occasion de traiter, depuis le mois de septembre dernier, pour des accidents syphilitiques divers, secondaires et tertiaires, cinquante malades qui sont sorties guéries du service ; actuellement, nous en avons vingt-deux en traitement par ce même moyen. Les résultats obtenus par le sulfate de cuivre sont aussi satisfaisants et aussi probants que possible. En comparant, sur un certain nombre de femmes atteintes des mêmes accidents, à peu près au même degré, l'ac-